

BAB III

KETENTUAN KETENTUAN TERHADAP KOTORAN HEWAN SEBAGAI PUPUK MENURUT HUKUM ISLAM

A. Dasar-dasar hukum Islam dalam jual beli

Dalam membahas dasar-dasar hukum Islam dalam jual beli ini maka perlu diketahui bahwa ketentuan-ketentuan hukum yang berlaku dalam hukum Islam itu adalah sangat mendasar sekali jika dibandingkan dengan ketentuan-ketentuan yang lain. Disamping hukum yang terkandung dalam hubungannya dengan muamalah jual beli, maka dari itu perlu adanya penjelasan yang lebih rinci dan mendetail agar bisa dipahami oleh berbagai fihak. Untuk menentukan hukum dalam jual beli yang belum ada ketentuan yang qa'i atau yang jelas diperlukan dasar-dasar pemikiran yang sesuai dengan perkembangan kebutuhan manusia dalam masalah muamalah jual beli.

Sebagai dasar hukum jual beli al-Qur-an, as-Sunnah, dan al-Ijma'.

Sebagai dasar al-Qur-an sesuai dengan firman Allah swt. al-Baqarah ayat 275:

وأحل الله البيع وحرم الربوا. (البقرة: ٢٧٥)

"Dan Allah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba (bunga)".

terpencar-pencar ke negeri-negeri barat. Padahal Shahabat itulah yang menjadi sumber segala fatwa, perilaku dan isyarat-isyarat Rasulullah saw. Karena faktor itulah maka para shahabat tentunya tidak sama perbendaharaan hadits yang mereka miliki disebabkan karena mereka dalam bergaul dengan Rasulullah saw. juga tidak sama banyak dan akrabnya, tidak mungkin seluruh shahabat Nabi selalu menyertai, berkumpul, dan selalu mendengarkan sabda-sabdanya dan melihat bagaimana perbuatan Nabi saw. Hal inilah yang juga menyebabkan perbedaan-perbedaan hadits yang mereka terima dikalangan para shahabat itu berbeda.

Dengan demikian para mujtahid pun perbendaharaan haditsnya ada yang banyak ada yang sedikit. Hadits tertentu telah diterima oleh seorang mujtahid sedangkan mujtahid yang lain tidak menerima, akibatnya para mujtahid dalam menetapkan hukum itu tentunya sesuai dengan jumlah hadits yang mereka miliki, juga dalam pemahaman terhadap ayat al-Qur-an juga sering dibantu dengan penjelasan hadits jadi penetapan hukumnya terpengaruh dengan perbendaharaan hadits itu sehingga menyebabkan suatu masalah hukum itu bisa berbeda-beda.

Disamping seringnya terjadi ada hadits yang telah sampai kepada shahabat tetapi tidak sampai pada shahabat yang lain, demikian pula yang diterima oleh imam-imam madzhab. Dari suatu hadits yang telah diterima para mujtahid

lengan para fuqaha' dalam menentukan hukum yang berkenaan dengan jual beli kotoran hewan untuk pupuk. Memperbedakan itu bukanlah merupakan problem yang pokok sebab perbedaan mereka adalah semata-mata merupakan rahmat Allah swt. Sabda Nabi saw.:

الاختلاف بين أمة رحمة

Maka dari itu untuk lebih jelasnya akan penulis paparkan pada bab berikutnya mengenai hukum jual beli kotoran hewan tersebut.